

# Korrespondenz AG Nachbereitung

## 25.05.2021: Telegram-Nachricht für die BaWü-Gruppe

Das Programm der Nachhaltigkeitswochen 2021 ist vor zwei Tagen zu Ende gegangen... Es waren 14 großartige Tage, in denen viel passiert ist

Nun steht die Nachbereitung an, damit es insbesondere das Orga-Team des nächsten Jahres möglichst einfach haben wird. Offene Aufgaben sind u.a. die Erstellung und Auswertung einer Feedback-Umfrage für die Teilnehmenden sowie die Orga-Mitglieder, das Schreiben eines Abschlussberichts und die Bewerbung für Preisausschreibungen.

Für die Koordination dieser Aufgaben gibt es nun eine neue Arbeitsgruppe:

AG Nachbereitung: <https://t.me/joinchat/z-3c1RNcBko3NDUy>

Es wäre super, wenn ein paar von euch in dieser neuen AG mitwirken!  
Ein erstes Meeting der AG wird im Laufe der kommenden Tage stattfinden.

---

## 26.05.2021: E-Mail an Teilnehmende

**An:** Alle, die sich für mindestens einen Workshop angemeldet hatten

**Betreff:** [NWB] Nachhaltigkeitswochen 2021: Feedback, Forderungen und Ausblick / Sustainability Weeks 2021: Feedback, demands and outlook

++++ English version below +++++

Hey!

Die **Nachhaltigkeitswochen @ Hochschulen BaWü 2021** sind letzten Sonntag nach 14 aufregenden Tagen zu Ende gegangen. In mehr als 150 Veranstaltungen haben wir gemeinsam gelernt, diskutiert und gelacht. Wir haben über den Tellerrand geschaut, unser Handeln sowohl als Individuum als auch als Gesellschaft hinterfragt, uns ausgetauscht und neue Inspiration eingeholt.

### **Wir benötigen dein Feedback!**

Die Nachhaltigkeitswochen sollen natürlich auch im nächsten Jahr wieder stattfinden. Wir wollen deshalb von dir wissen, was dich so richtig mitgerissen hat und super lief, denn das wollen wir behalten. Wir sind uns aber auch bewusst, dass nicht alles perfekt geklappt hat und manches besser gemacht werden könnte. Da du selbst an Veranstaltungen teilgenommen hast, möchten wir dich deshalb darum bitten, uns etwas Feedback zu geben. Wir haben hierzu einen Fragebogen vorbereitet, für dessen Beantwortung du maximal 10 Minuten benötigst. Die Ergebnisse helfen uns bei der Weiterentwicklung des Konzepts der Nachhaltigkeitswochen und den Bemühungen, in Zukunft ECTS für die Teilnehmenden vergeben zu dürfen.

Link zur Umfrage: <https://hochschule-n-bw.de/feedback/>

### **Veranstaltung verpasst? Mediathek**

In unserer Mediathek werden wir einige Aufzeichnungen und Folien der Referent\*innen bereitstellen: <https://hochschule-n-bw.de/mediathek/>

Bitte beachte, dass es leider nicht von allen Vorträgen eine Aufzeichnung gibt. Ein paar weitere Aufzeichnungen werden wir jedoch im Laufe der Woche noch bereitstellen.

### **Unsere Forderungen**

Im Vorfeld der Nachhaltigkeitswochen haben wir ein Forderungspapier mit insgesamt 16 Forderungen aufgestellt, für welches wir weiterhin nach Unterstützer\*innen suchen: <https://hochschule-n-bw.de/forderungspapier/>

Wir wollen mit dem Forderungspapier Veränderungen anstoßen und durch konkrete Vorschläge und Beispiele aufzeigen, wie nachhaltige Strukturen an Hochschulen umgesetzt werden können. Für uns steht fest: Strukturen, die einer globalen, nachhaltigen Entwicklung gerecht werden, sowie die ethischen Diskurse darüber müssen zu einer Selbstverständlichkeit an allen Hochschulen werden. Wenn auch du das so siehst, trage dich bitte mit deinem Namen oder mit deiner Organisation / studentischen Gruppe im Unterstützungsformular ein.

### **Social Media**

Einige Highlights und Insights findet ihr nach wie vor auf unseren Social Media-Kanälen - falls du auch so gerne in Erinnerungen schwelgst wie wir! Wir freuen uns weiter über Schnappschüsse. #nwb21 @hochschule\_n\_bw

### **Datenschutzhinweis**

Die von dir gespeicherten Daten (Name und E-Mail-Adresse) werden wir entsprechend unserer Datenschutzerklärung in wenigen Tagen löschen.

## **Ausblick:**

### **Erstsemesterakademie BaWü zukunftsfähig**

Nach den Nachhaltigkeitswochen ist vor der Erstsemesterakademie Die Erstsemesterakademie hat das Ziel, Studienanfänger\*innen aller Fachrichtungen an Hochschulen in BaWü mit einer Woche voller Workshops und Events rund um Nachhaltigkeit willkommen zu heißen. Stattfinden wird die Erstsemesterakademie im Oktober, vor dem Start des Wintersemesters an verschiedenen Standorten und von Lokalteams organisiert.

Das Kick-off für die Organisation der Erstsemesterakademie auf BaWü-Ebene findet am 01.06.2021 um 20 Uhr statt. Weitere Infos findest du auf folgender Webseite: <https://www.ersti-akademie-bw.de/orga-2021/>

### **Tag der Vernetzung vom netzwerk n am 12.6.**

Ein Tag um Nachhaltigkeitsinitiativen von Hochschulen aus ganz Deutschland zusammenzubringen, findet am 12. Juni statt. Was geht wohl so in den anderen Bundesländern?

[Anmeldung | Tag der Vernetzung – netzwerk n \(netzwerk-n.org\)](#) (Anmeldung bis 31.5.)

### **NWB 2022**

Falls du Infos zur Organisation der NWB 2022 erhalten möchtest, trage dich gerne in folgendem Formular ein: <https://hochschule-n-bw.de/nwb-2022/>

Liebe Grüße,  
Euer Orgateam der Nachhaltigkeitswochen BaWü 2021

<https://hochschule-n-bw.de/>  
<https://www.facebook.com/hochschule.n.bw/>  
[https://www.instagram.com/hochschule\\_n\\_bw/](https://www.instagram.com/hochschule_n_bw/)

---

++++ English version +++++

Hey!

The **Sustainability Weeks @ Universities BaWü 2021** came to an end last Sunday after 14 exciting days. In more than 150 events we learned, discussed and laughed together. We thought outside the box, questioned our actions both as individuals and as a society, exchanged ideas and got new inspiration.

### **We need your feedback!**

The Sustainability Weeks will of course take place again next year. We therefore want to know from you what really got you involved and what went really well, because we want to keep that. But we are also aware that not everything went perfectly and that some things could be done better. Since you have participated in events yourself, we would like to ask you to give us some feedback. We have prepared a questionnaire for this purpose, which you will need a maximum of 10 minutes to complete. The results will help us to further develop the concept of the Sustainability Weeks and our efforts to be able to award ECTS for participants in the future.

Link to the survey: <https://hochschule-n-bw.de/en/feedback-en/>

### **Missed event? Media library**

We will provide some recordings and slides of the speakers in our media library: <https://hochschule-n-bw.de/en/media-library/>

Please note that unfortunately there is not a recording of all presentations. However, we will provide a few more recordings later this week.

### **Our demands**

In the preparation of the Sustainability Weeks, we have created a demand paper with a total of 16 demands, for which we are still looking for supporters: <https://hochschule-n-bw.de/en/demands-paper/>

With this paper, we want to initiate changes and show through concrete proposals and examples how sustainable structures can be implemented at universities. For us it is clear: Structures that do justice to global, sustainable development, as well as the ethical discourse about it, must become a matter of course at all universities. If you feel the same way, please sign your name or organization/student group in the support form.

### **Social Media**

You can still find some highlights and insights on our social media channels - in case you like to reminisce as much as we do! We continue to welcome snaps. #nwb21 @university\_n\_bw

**Privacy notice**

We will delete your stored data (name and email address) in a few days according to our privacy policy.

**Outlook:****First Semester Academy BaWü "zukunftsfähig"**

After the Sustainability Weeks is before the First Semester Academy. The First Semester Academy aims to welcome first-year students of all disciplines at universities in BaWü with a week full of workshops and events around sustainability. The First Semester Academy will take place in October, before the start of the winter semester at various locations and organized by local teams.

The kick-off for the organization of the First Semester Academy at BaWü level will take place on 01.06.2021 at 8 pm. You can find more info on the following website (currently German only): <https://www.ersti-akademie-bw.de/orga-2021/>

**Networking day of netzwerk n on 12.6.**

A day to bring together sustainability initiatives of universities from all over Germany will take place on June 12. What is going on in the other federal states?

Registration | Networking Day - netzwerk n ([netzwerk-n.org](https://netzwerk-n.org)) (registration until 31.5.)

**NWB 2022**

If you would like to receive information about the organization of the NWB 2022, please register in the following form: <https://hochschule-n-bw.de/nwb-2022/>

Kind regards,

Your organizing team of the Sustainability Weeks BaWü 2021

<https://hochschule-n-bw.de/en/>

<https://www.facebook.com/hochschule.n.bw/>

[https://www.instagram.com/hochschule\\_n\\_bw/](https://www.instagram.com/hochschule_n_bw/)